

Arbeitsgespräch zur historischen Lexikographie, Bullay 26.-28. April 2019

Althochdeutsche Neuigkeiten von der Reichenau

Andreas Nievergelt

Abstract:

Das Kloster Reichenau gilt als einer der bedeutendsten Überlieferungsorte von althochdeutschen Denkmälern, insbesondere von Glossen. Im Bild der Forschung zeigt die Glossenüberlieferung bislang jedoch ein wenig ausgewogenes Bild. In der frühen Zeit ragen umfangreiche Glossare heraus, während Textglossen spärlich und meist erst ab der Wende vom 9. zum 10. Jahrhundert vorliegen. Eine kürzlich gestartete neue Untersuchung der Bestände könnte dieses Bild korrigieren. In dem Referat werden einige erste Ergebnisse aus dieser Untersuchung präsentiert und diskutiert.